2024-02-16

## Taboada exige declarar emergencia por desabasto de agua en CdMx

Autor: Gaspar Vela

Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/taboada-llama-declarar-emergencia-desabasto-agua-cdmx

El candidato electo de la coalición "Va por la Ciudad de México" a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, exigió a la administración capitalina que encabeza Martí Batres, declarar una emergencia por el desabasto de agua en la CdMx, para tener acceso a recursos federales.

Al participar en el foro "El reto hídrico en la CdMx" realizado en el Congreso capitalino, el abanderado del PAN, PRI y PRD aseguró que "el agua nos llegó al cuello", después de que no ha habido inversión ni reparación de fugas en décadas en la ciudad.

"Si eso no les parece un tema de emergencia nacional, y déjenme decirles por qué yo digo emergencia nacional. No es porque sea exagerado, lo que no entienden, lo que no entiende el jefe de gobierno porque está muy limitado, es que la emergencia nacional permitiría acceder al Fondo de Desastres Naturales, porque estamos al frente de una crisis hídrica que tendría que tener recursos adicionales el gobierno.

"Pero como desaparecieron el Fondo de Desastres Naturales, ¿Cómo va a atajar?, por supuesto que se ataja con recursos, por supuesto que tiene que venir de un planteamiento también presupuestal", expuso.

En su intervención, Taboada Cortina acusó que el presupuesto para el Sistema de Aguas de la CdMx se ha reducido de forma significativa año tras año, y subrayó que, en 27 años, ninguna administración capitalina ha instalado una sola planta de tratamiento de agua.

"Hay experiencias internacionales en donde en ciudades con una población muy parecida a la Ciudad de México, existen más de 13 o 14 plantas de tratamiento. En la Ciudad de México llueven seis mil 500 millones de metros cúbicos al año.

"¿Saben cuánto necesita la Ciudad de México con toda la industria, con toda el agua que utilizamos todos los que estamos aquí, con la que nos bañamos? Dos mil 500 millones de metros cúbicos, es decir, si agarráramos el 30 o 40 por ciento de esa agua que cae en la Ciudad de México, captáramos ese 30 o 40 por ciento, prácticamente la ciudad estaría siendo sostenible en ese sentido. Se estaría autososteniendo en términos de agua, ni una jarra de agua se reutiliza", resaltó.

Santiago Taboada añadió que la escasez de agua en la capital del país es un tema social, ya que muchos capitalinos tienen que poner de su bolsillo para obtener agua en sus viviendas.

"Estos que dicen defender siempre a quienes menos tienen, ¿saben quiénes gastan más en agua? Quienes menos tienen. Porque la pipa es más cara, porque el garrafón, porque la botella, es un tema social, es un tema de desigualdad, el piso no está parejo, porque en la Ciudad de México quienes menos tienen, tienen que gastar una parte de sus ingresos en tener agua, independientemente a la boleta, es un gasto adicional de la economía de la gente", apuntó.

El abanderado del bloque opositor en la capital también demandó al gobierno de la Ciudad de México hacer una campaña mucho más activa sobre el cuidado del agua.

"De esta crisis nos preocupa no solamente el cómo lo va a enfrentar el gobierno, que, dicho sea de paso, tendría

que haber hoy una campaña mucho más activa de cuidado del agua, de almacenamiento de agua, porque ellos seguramente en sus cálculos van a decir y van a tratar de retener por el proceso electoral, pero lo que es una realidad es que, en toda la zona de la ciudad, no importa donde vivas, está habiendo menos agua", agregó.

Desabasto de agua no es una invención mía: Taboada

El ex alcalde de Benito Juárez, afirmó que el problema del desabasto de agua se puede constatar con la mayoría de los habitantes del oriente de la Ciudad de México, después de que Morena en el Congreso capitalino, afirmó que se trata de una estrategia de la oposición para sembrar miedo y pánico.

"Que les pregunte a sus vecinos de Iztapalapa si es una invención mía, que les pregunte, porque yo he estado en muchas de las colonias que ella (Martha Ávila) supuestamente representa y dependen de las pipas, y les sale color chocolate el agua, en serio, ahí pregúntele a la diputada Quiroga, hemos estado ahí.

"No es pánico, es responsabilidad, ellos no conocen esa palabra, y perdón, yo no voy a dejar de insistir, es un tema social y es un tema de desigualdad y es un tema de seguridad el tema del agua, y no vamos a quitar el dedo del renglón aunque les duela", respondió.

CHZ